
❊  القاهرة/متابعات :     
الأمين  زاهي حواس  أعلن 
العام للمجلس الأعلى للآثار 
المصرية في بيان له أن البعثة 
الأثرية المصرية التي تقوم 
لأول مرة بأعمال تنقيب في 
منطقة وادي الملوك بجنوب 
البلاد عثرت على أوان ونقوش 
في مقبرة عمرها نحو 33 قرنا 
تمثال  اكتشاف  إل��ى  إضافة 
التاسع  الأس��رة  لعصر  يعود 
عشرة نحو 1200-1320 قبل 

الميلاد. 
وأضاف إن عمل البعثة هو 
الأول من نوعه بالبر الغربي 
حيث كان قاصرا على البعثات 
الأجنبية التي كانت مسيطرة 
داخل  التنقيب  أعمال  على 
وادي الملوك بالأقصر الواقعة 
على بعد نحو 690 كيلومترا 
جنوبي القاهرة ويضم وادي 
الملوك مقابر أبرز الحكام في 

مصر القديمة.
وأضاف إن البعثة المصرية 
التنظيف  أعمال  أثناء  عثرت 
ممر  في  الأثرية  والحفريات 
وهو  الأول  سيتي  بمقبرة 
على  الثاني  رمسيس  وال��د 
أوان فخارية ونقوش سقطت 
وتمثال  المقبرة  ج��دران  من 
للملك  وخرطوش  أوشابتي 
سيتي الأول ثاني ملوك الأسرة 

التاسعة عشرة.
والاوش��اب��ت��ي ه��ي تماثيل 
جنائزية صغيرة الحجم تتخذ 
في  المتوفى  مومياء  شكل 
الوضع الاوزيري حيث تتقاطع 
الذراعان على الصدر وكانت 
المتوفى  مقبرة  في  توضع 
الموكلة  ب��الأع��م��ال  للقيام 
العالم الآخ��ر حسب  إليه في 
أما  المصريين  قدماء  عقيدة 
الخرطوش فهو قالب تسجل 

عليه بيانات المتوفى.

❊ تون�س/ متابعات:
اهتم الرئيس التونسي زين العابدين بن علي لدى 
اجتماعه بالسيد محمد الغنوشي الوزير الأول بدفع 

التنمية الجهوية. 
واطلع في هذا السياق على 
الاستثمار  ن��دوات  حصيلة 
الفترة  في  انتظمت  التي 
الأخيرة وأف��رزت تشخيص 
باستثمارات  مشروع   500
تفوق 533 مليون دينار تتيح 
إحداث زهاء12 ألف موطن 
شغل في قطاعات الفلاحة 

والصناعة والخدمات. 
وأس���دى رئ��ي��س ال��دول��ة 
الإحاطة  بدعم  تعليماته 
التي  المشاريع  بأصحاب 
دخلت طور الانجاز وبالسهر 
الإج��راءات  استكمال  على 

اللازمة لتنفيذ بقية المشاريع التي حظيت بموافقة 
البنوك مشددا على ضرورة تكثيف تنظيم مثل هذه 
اللقاءات في ضوء الفرص الكامنة في مجال تثمين 
المواد الإنشائية في عديد الولايات وتوفر المهارات 
والكفاءات القادرة على الان��دراج في مشاريع ذات 

قيمة مضافة عالية. 
وفي السياق ذاته وحرصا على الإسراع في تشخيص 
وتمويل المشاريع أوصى رئيس الجمهورية باختصار 
الإج��راءات والآج��ال بالنسبة إلى تدخلات صندوق 

التطوير واللامركزية الصناعية ودعم الجهود في 
مجال دراسة المشاريع وتوسيع مجال تدخل الشركة 
التونسية للضمان بالتنسيق مع المؤسسات المالية 
الصغرى  المؤسسات  تمويل  بنك  منها  وخاصة 

والمتوسطة. 
ميثاق  ب��وض��ع  أذن  كما 
بمقتضاه  تتعهد  تمويل 
المؤسسات المالية وهياكل 
المساندة باعتماد جملة من 
الضوابط خلال كامل مراحل 
في  يساهم  بما  التمويل 
تبسيط الإج��راءات ويغذي 

الحركة التنموية. 
وعلى صعيد آخر واعتبارا 
لما لتوفير الكفاءات العلمية 
من أهمية لتحسين محيط 
الأعمال ودعم قدرة البلاد 
الاستثمار  استقطاب  على 
ودفع التنمية، أكد رئيس الدولة الأهمية التي يوليها 
لملاءمة طاقة التعليم العالي والتكوين المهني مع 

متطلبات المرحلة القادمة. 
تكوين  ط��اق��ة  لمضاعفة  خطة  ب��وض��ع  وأذن 
المهندسين في مختلف الاختصاصات موصيا بربط 
مدارس التكوين في هذا المجال بشبكة الأقطاب 
منظومة  بين  التفاعل  يضمن  بما  التكنولوجية 
التعليم والبحث من جهة وقطاعات الإنتاج من جهة 

أخرى.

البابا  له  ماتعرض  الحديث هو  مايثير هذا 
الماضي  الأس��ب��وع  هيثرو  مطار  في  شنودة 
وهنا ننقل بعض ما حدث كما ورد في إحدى 

الصحف : 
أي��ام تحديدا  ماجري في مطار هيثرو قبل 
ي��وم 30  م��ارس لايمكن السكوت عليه ..  فهو 
إهانة لاتغتفر ..  ومسألة تفجر موضوعا كبيرا 

لابد من حسمه . 
والقصة التي تنفرد بها )روزا ليوسف( أن قداسة 
الباب شنودة بطريرك الكنيسة الارثوذكسية ..  
إلى  هيثرو  مطار  عبر  لندن  من  عائدا  ك��ان 
القاهرة ..  متوجها كما جرت العادة إلى صالة 
كبار الزوار ..  وفقا لترتيبات تقوم بها السفارة 
تتقدم  سيارة  البابا يستقل  وكان  المصرية ..  
سيارة أخرى خلفه موجود فيها السفير المصري 

جهاد ماضي . 
وحين توقف الركب أمام مدخل صالة كبار 
الزوار كان أن استوقفه المسئولون عن الأمن ..  
حيث طلب منه أن يمر عبر جهاز الإكس رأي )  
أشعة أكس (  الذي يفحص من يمر منه بشأن 
وجود متفجرات أو أسلحة أو أية أدوات معدنية ..  
إج���راءات الأم��ن وهنا  البابا لكل  وأن يخضع 
تدخل السفير متخيلا أن لبسا ما قد وقع ..  وأن 
المسئولين لا يعرفون قداسته ..  فشرح لهم ..  
لعلهم يستوعبون ..  لكنهم رفضوا أن يمر البابا 
بدون تفتيش وعبثا أن قال لهم أنه زعيم ديني ..  

فقد أصروا على التفتيش ..  باعتبار أن صفته 
ليست واردة في قائمة الاستثناءات . 

وكان أن اتصل السفير بمراسم وزارة الخارجية 
البريطانية لعلها توضح الأمور للمعنيين في 
المطار ..  وكانت المفاجأة أنها بدورها رفضت 
استثناء البابا من الإجراءات الغريبة ..  على الرغم 

من أنه سبق أن سافر الي بريطانيا أكثر من 
مرة ..  وفي هذه الرحلة بالتحديد كان أن سافر 
في بريطانيا داخليا إلى مانشيستر ونيوكاسل 

ولم يخضع لهذه الإجراءات . 
قداسة البابا من جانبه وحرصا على تمرير 
الموقف قال :  أنه يريد أن يلحق بالطائرة ووافق 
على أن يخضع ل��إج��راءات ..  فكان أن مر من 
الجهاز ..  وانتبه المعنيون البريطانيون إلى أنهم 
أمام شخصية مهمة ..  واستثنوه من خلع الحذاء 

وبقية التفتيشات السخيفة . 
ونحن نتساءل : 

له  مانتعرض  وكل   � الموقف  هذا  يثير  ألا 
للحصول علي تأشيرة إحدى الدول الغربية أن 

نفكر في المعاملة بالمثل؟
إحدى  من  الآن  تأشيرة  علي  الحصول  أن 
السفارات الغربية أصبح وهما ومن الصعوبة 
بمكان وإج��راءات غاية في التعقيد والتضييق 
الطوابير  في  الناس  و)بهدلة(  والممنوعات ..  

منذ الصباح الباكر .. 
ألا يستدعي هذا كله أن نعامل تلك الدول 
بنفس المعاملة ..  أن تكون المعاملة بالمثل؟ 
لماذا نفتح أبوابنا بسهولة بالغة لكل من لاينطق 
العربية ..  بينما يغلقون الأبواب والنوافذ أمام 
أبناء الوطن العربي ..  لماذا لا نعاملهم بنفس 
الإج��راءات ,  البعض قد يري أن هذا خطر على 
السياحة ..  وفي اعتقادنا أن الخطر على السياحة 

أهون من الأخطار على كرامتنا .. 
إنها قضية سبق إثارتها في هذه المجلة ..  والآن 

وبعد كل ماحدث هل نتحرك لنثبت أننا لازلنا 
على قيد الحياة ..  نرجو ذلك .  

عن / صحيفة )الأهرام( الاقتصادي

ع�صام رفعت 

❊ الرباط/متابعات :
ترأس الملك محمد السادس  ، يوم الأحد 
الماضي بمدينة ميسور، حفل التوقيع على 
اتفاقية تهم برنامج التأهيل المجالي لبلديات 
وايموزار  وبولمان  الحاج  وأوط��اط  ميسور 
مرموشة والذي رصد له غلاف مالي يناهز284 

مليون درهم. 
ويأتي التوقيع على هذه الاتفاقية تنفيذا 
إلى  الرامية  السامية  الملكية  للتوجيهات 
تطوير النسيج الحضري لمدن المملكة بشكله 
المتناسق والمتوازن والارتقاء بها إلى مستوى 

تطلعات ساكنيها.
وسينفذ برنامج التأهيل المجالي لبلديات 
ما  الممتدة  الفترة  خ��لال  بولمان  إقليم 
بين2008 و2010 بفضل شراكة بين وزارة 
الداخلية )103 ملايين درهم( ووزارة الإسكان 
والتعمير والتنمية المجالية )46 مليوناً و500 
المعنية  الحضرية  ألف دره��م( والجماعات 
)29 مليون درهم( والمكتب الوطني للماء 
الصالح للشرب )88 مليوناً و590 ألف درهم ( 
والمكتب الوطني للكهرباء )16 مليوناً و470 

ألف درهم( .
وتتوزع المشاريع التي ستنجز بمقتضى 
الحضرية وإنشاء  التهيئة  البرنامج ما بين 
العمومية  الإن��ارة  الطرق وتدعيم  وتقوية 
ودعم  الجماعية  المرافق  وتقوية  وتأهيل 
والرفع  والرياضية  الاجتماعية  التجهيزات 
من جودة الخدمات الأساسية وخاصة الماء 

والكهرباء والتطهير السائل.

ونصت الاتفاقية أيضا على إحداث لجنة 
على  الإش���راف  بمهمة  إليها  يعهد  للتتبع 
المشاريع المدرجة في نطاقها والعمل على 
تتبعها وإنجازها حسب القوانين والأنظمة 

الجاري بها العمل.
الملك  لجلالة  قدمت  المناسبة  وب��ه��ذه 
شروحات حول برنامج تعميم التزود بالماء 
الصالح للشرب بالوسط القروي بإقليم بولمان 

للفترة الممتدة ما بين2007 و2010 .
وسيمكن تنفيذ هذا البرنامج الذي يشرف 
عليه المكتب الوطني للماء الصالح للشرب 
والذي تصل كلفته الى72 مليون درهم، من 
تزويد ساكنة تقدر ب29 ألفاً و950 نسمة 
بالماء الصالح للشرب على شطرين، يهم الأول 
)2007 /2008 ( تقوية وتأهيل محطات التزود 
بالماء الشروب بجماعات كيكو وسكورة مداز 
وقصابي ملوية وسيدي بوطيب والدواوير 
المجاورة )24 ألفاً و700 نسمة( بغلاف مالي 

يصل إلى48 مليون درهم.
أما الشطر الثاني من هذا البرنامج ، الذي 
رص��دت له اعتمادات تصل ال��ى24 مليون 
درهم، فسينفذ ما بين سنتي2009 و2010 
وسيمكن من تزويد ساكنة تقدر ب5250 
وإنجيل  ويزغت  بجماعات  بالماء  نسمة 
والرميلة  والعرجان  وال��م��رس  وسرغينة 

وفريتيسة. 
ومع انتهاء تنفيذ البرنامج سيتم التعميم 
النهائي للتزود بهذه المادة الحيوية على كل 
الساكنة القروية بإقليم بولمان ،علما بأن 

معدل الاستفادة الحالي يصل الى96 بالمائة، 
وستكون للبرنامج انعكاسات ايجابية هامة 
على الساكنة المستهدفة من خلال تحسين 
ظروف العيش والنهوض بالمرأة القروية 
وتحسين مؤشرات التنمية البشرية وتشجيع 

دراسة الأطفال.
حصيلة  على  الجلالة  صاحب  اطلع  كما 
على  الشمولي  القروية  الكهربة  برنامج 
إجمالي  بلغ  حيث  بولمان،  إقليم  مستوى 
في  للكهرباء  الوطني  المكتب  استثمارات 
هذا الإطار200 مليون درهم تمت تعبئتها، 
فضلا عن مساهمات المكتب )57 بالمائة(، 
من خلال دعم من الجماعات المعنية )21 
بالمائة(  ر21   5( والمستفيدين  بالمائة( 

ومجلس الجهة )5 ر0 بالمائة(.
وقد مكنت المجهودات المبذولة خلال الفترة 
الممتدة ما بين1996 و2008 من ربط 217 
دوارا بالكهرباء إما عن طريق الشبكة أو عبر 
تقنية الألواح الشمسية ، واستفادت من هذه 

العملية14 ألفاً و315 أسرة.
كما تمت برمجة ربط312 دوارا بالكهرباء 
بغلاف مالي يقدر ب41 مليون درهم، وهو ما 
سيجعل من إقليم بولمان واحدا من الأقاليم 
بالتيار  عالية  تغطية  نسبة  حققت  التي 

الكهربائي في الوسط القروي.
ومن جهة أخرى ، وبغرض تحسين البنيات 
التحتية الطرقية، تمت برمجة مجموعة من 
المشاريع في إطار البرنامج الوطني الثاني 
للطرق القروية على مستوى اقيلم بولمان.

❊ القاهرة/ متابعات:
وافق الدكتور أحمد نظيف 
رئيس ال��وزراء على إنشاء 
طريق دائري جديد وحر من 
شبرا الخيمة حتى بنها بديلا 
السريع  ال��زراع��ي  للطريق 
الحالي بطول 50 كيلو مترا 
مليون   750 واس��ت��ث��م��ارات 
الدولة  ميزانية  خارج  جنيه 
وبتمويل من البنك الدولي.. 
المهندس محمد  ذلك  أعلن 
النقل  وزير  لطفي منصور 
خلال افتتاح المرحلة الثانية 
قليوب  كوبري  تطوير  من 

العلوي على الطريق الزراعي 
السريع بتكلفة 10 ملايين جنيه ورافقه المستشار عدلي 
حسين محافظ القليوبية والمهندس الشافعي الدكروري 

محافظ الغربية وعبدالله عميش رئيس مدينة قليوب. 
أشار الوزير إلى أن العمل بدأ في مشروع الطريق الإقليمي 
الدائري بطول 162 كيلو مترا واستثمارات 3 مليارات جنيه 
من مدينة بدر شرقا ثم العاشر من رمضان وبلببيس وبنها 
ومنوف وكفر داود ومدينة السادات وقد بدأ العمل فعليا في 
المرحلة الأولى بين مدينة بدر والعاشر من رمضان بطول 20 
كيلومتراً..أكد الوزير انه لا نية مطلقا خصخصة قطاع السكة 
الحديد مع ثباب أسعار التذاكر خاصة للدرجات العادية لحماية 
محدودي الدخل وأي زيادة يمكن أن تطرأ مستقبلا علي التذاكر 
فستكون على الدرجات الممتازة فقط مقابل تطوير الخدمات..

تقرر تطوير 80 محطة سكة حديد علي مستوى الجمهورية 
كما يجري صيانة 20 جرارا لخدمة الخطوط الطويلة بجانب 
تنسيق 12 قطارا في فبراير الماضي وسيتم خلال الشهور 

المقبلة الانتهاء من صيانة 20 جرارا جديدا. 
لتطوير  الكبرى  الشركات  من  ع��دد  مع  التعاقد  سيتم 

الرئيس التونسي زين العابدين بن علي يطلع على حصيلة ندوات الاستثمار )الفلاحة والتصرف المستديم في الموارد الطبيعية( في ندوة بالكاف التونسية
❊  تون�س/متابعات:

انعقدت مؤخرا بمقر ولاية الكاف 
في تونس جلسة عمل لتقييم نتائج 
الدراسة الإستراتيجية حول »الفلاحة 
الموارد  في  المستديم  والتصرف 
الملاحظات  وتقديم  الطبيعية« 
بعين  أخذها  الممكن  والمقترحات 

الاعتبار لصياغة الوثيقة النهائية.
وفي البداية تم التأكيد على أن هذه 
الدراسة تندرج في إطار التوجه الرامي 
لتجسيم الإستراتيجية الوطنية في 
مجال اكساب القطاعات الاقتصادية 
مقومات الاستدامة من خلال التصرف 
السليم في الموارد المتاحة وأحكام 
توظيفها واستغلالها نظرا لما تمثله 
في  أهمية  من  الطبيعية  ال��م��وارد 
التنمية الاقتصادية عامة والفلاحية 
خاصة مما يستوجب مواصلة الدراسات 
وتشخيص الفرضيات الفنية وبلورة 
البرامج والمشاريع الكفيلة بضمان 
استمراريتها وتوخي أنماط الاستغلال 
الرشيد التي تراعي تجددها من ناحية 
وتعزيز قدراتها الإنتاجية ووظيفتها 
الاقتصادية و الاجتماعية من ناحية 

أخرى.
وف��ي ه��ذا السياق تمت الإش��ارة 
البرنامج  لخيارات  تنفيذا  أن��ه  إل��ى 

ولاية  منها  الجمهورية  ولاي��ات  من 
الكاف . وتكمن أهمية هذه الدراسة 
م��راح��ل  متقدمة من  بلغت  ال��ت��ي 
الانجاز، في تزامنها مع بداية تنفيذ 
وما  عشر  الحادي  المخطط  برنامج 
احتواه من مشاريع متعددة في الري 
المائية  ال��م��وارد  وتعبئة  الفلاحي 

الجمهورية  لرئيس  المستقبلي 
التونسية شرعت وزارة البيئة والتنمية 
المستديمة في إطار التعاون الفني 
التونسي الألماني والبرنامج الوطني 
لمكافحة التصحر، في إعداد دراسة 
إستراتيجية تتعلق بالفلاحة والتصرف 
المستديم في الموارد الطبيعية بعدد 

الطبيعية  الموارد  على  والمحافظة 
وكذلك باعتبار الخصوصيات المميزة 
المتسمة بأهمية دور  الكاف  لولاية 
القطاع الفلاحي في العمل التنموي 
بالجهة وبالضغوطات المسلطة على 
والغابة رغم معدلات  والتربة  الماء 
التي  المسجلة  والمردودية  الإنتاج 

تبقى محدودة.
هذه  أهمية  على  التأكيد  تم  كما 
وضع  ف��ي  الإستراتيجية  ال��دراس��ة 
لتحقيق  تنفيذية  عملية  آل��ي��ات 
الأه��داف المرجوة للقطاع الفلاحي 
خلال العشرية القادمة وخاصة على 
مستوى تطوير الإنتاجية والمردودية 
وتنويع أن��م��اط الإن��ت��اج وال��ح��د من 
توزيع  وأح��ك��ام  التصحر  مخاطر 
الأنشطة المتداولة والجديدة حسب 
للأراضي،  الزراعية  الخصوصيات 
بالإضافة إل��ى ض��رورة أن تتضمن 
ال��دراس��ة توجهات وت��ص��ورات وجب 
المخطط والمشاريع  إدراجها ضمن 

التنموية المقررة.
وتابع الحاضرون عرضا مفصلا حول 
ما توصلت إليه هذه الدراسة من نتائج 
وما تم اقتراحه من حلول لاستدامة 
وتمت  بالجهة  الفلاحية  التنمية 
مناقشته من طرف الحاضرين وتقديم 
لمزيد من تفعيل  مقترحات جديدة 
ملامسة  تكون  حتى  الدراسة  هذه 
لتطلعات  وتستجيب  القطاع  لواقع 
أبناء الجهة مع الدعوة إلى تشريك  كل 
الأطراف المعنية والاستئناس  بنتائج 
الخارطة الفلاحية عند انجاز المرحلة 

الثالثة والنهائية من هذه الدراسة.

الملك محمد السادس يترأس حفل التوقيع علىاتفاقية التأهيل المجالي لبلديات إقليم )بولمان( في المغرب

وزير النقل المصري يفتتح كوبري قليوب ومحطة سكة حديد )كفرالزيات(
مستوى  علي  مزلقان   300
الجمهورية خلال عامين. أشار 
إلى إنشاء 7 كباري علوية على 
الطريق الزراعي السريع في 
وبركة  وبثها  وقها  قليوب 
وكفرالدوار  وقويسنا  السبع 
باستثمارات 211 مليون جنيه 
ورفع كفاءة الطريق الزراعي 
الحوادث  من  للحد  وتأمينه 

بتكلفة 486 مليون جنيه. 
ون���ظ���را لأه��م��ي��ة طريق 
القاهرة - الإسكندرية تقوم 
وصيانة  كفاءة  برفع  الهيئة 
الطريق ليصبح 3 حارات بدلا 
من حارتين في المسافة في 
كفرالزيات إلي كفرالدوار بطول 67 كم وتكلفة 240 مليون 

جنيه والمنتظر الانتهاء منها خلال العامين القادمين. 
وقال المستشار عدلي حسين محافظ القليوبية انه باتمام 
أعمال الصيانة والتطوير لكوبري قليوب سيتم حل مشكلة 
الاختناق المروري في بداية - مصر إسكندرية عند مدخل قها 
وسيتم بعد 5 أيام قليلة افتتاح كوبري بنها العلوي الأول على 
الطريق الزراعي بتكلفة 60 مليون جنيه وبذلك يتم انجاز 
3 شرايين حيوية تربط القاهرة الكبرى قويسنا وبنها وقها 

بباقي محافظات الدلتا. 
كما تفقد الوزير سير العمل في كوبري قويسنا العلوي 
على الطريق الزراعي والمنتظر افتتاحه نهاية الشهر الجاري 
بتكلفة 45 مليون جنيه كما قام الوزير بافتتاح محطة سكة 
حديد كفرالزيات بتكلفة 4 ملايين جنيه وتفقد محطة سكة 
حديد طنطا والمنتظر افتتاحها قريبا باستثمارات 30 مليون 
جنيه. من المنتظر تطوير 34 محطة أخرى في إطار خطة 
تطوير أصول الهيئة وقال إن عدد المزلقانات في الغربية يبلغ 

82 مزلقانا سيتم تطوير 25 منها في إطار خطة الإصلاح. 

القاهرة

لماذا نتهاون في كرامتنا مع الغرب؟
أفكار

❊ الجزائر/متابعات :  
أقبل طلبة المدرسة العليا للأساتذة 
بالجزائر يوم السبت الماضي بشكل 
كبير على افتتاح التظاهرة الثقافية 
التي نظمها الاتحاد الوطني للطلبة 
الجزائريين بالتنسيق مع فرع الإقامة 
والتي  ببوزريعة،  للبنات  الجامعية 
تمثلت في الأسبوع الثقافي النايلي 

وذلك في إطار الاحتفال بيوم العلم..
كما أنها أرادت إلى جانب تزامنها مع 
هذه المناسبة العلمية، أن تكون رمزا 
للمصالحة الوطنية حيث تحمل شعار 
«نوائل السلم والمصالحة»، ومساندة 
لبرنامج الرئيس الجزائري عبد العزيز 
الافتتاح  على  أشرف  وقد  بوتفليقة، 
العام للاتحاد السيد  كل من الأمين 
إبراهيم بولقام ومسؤول النشاطات 
للأساتذة  العليا  بالمدرسة  الثقافية 
بوزريعة السيد سعيد بن زرقة. وقد 
وإب��داع  أصالة  النجاح  جمعية  أرادت 

بهذه التظاهرة أن تكون صورة للثقافة 
والأصالة التي تميز منطقة الجلفة، فهي تتميز بالخيمة التي كانت حاضرة 
إلى جانب عرضها في هذا الفضاء الطلابي الذي جمع طلبة من مختلف 
ولايات الوطن للألبسة التقليدية والحلي ولمحة عن تاريخ منطقة أولاد 
نايل التي تعرف بالإرث التقليدي والثقافي الغني. وفي حوار ل�«جريدة أخبار 
اليوم» مع رئيس جمعية «النجاح أصالة وإبداع» السيد بن عبد الهادي 
محمد، حدثنا على هذه المنطقة التي تتميز بالخيمة والخيل والكرم 
والوفاء، والتي تملك حرفية في الصناعات التقليدية سواء في الأدوات 
التي تستعمل للنسيج أو الحلي واللباس الذي ومن أجل أن تحافظ المرأة 
النايلية على أصالته أدخلت على اللباس النايلي القديم لمسة عصرية، 
وتشتهر بالمواقع الأثرية المعروفة عالميا مثل منطقة زكار الرومانية 
ومنطقة عمورة، إلى جانب الحمامات المعدنية المعروفة بمياهها العذبة 

والطبيعية وغيرها من الأعلام الثقافية القيمة. كما أضاف في حديثه على 
هذه الأصالة على كون الرجل النايلي يتميز بالصيد، ولهذا فتجده يربي 
السلوقي وطير النسر، وقد ارتأت هذه الجمعية الثقافية أن تكون هذه 
التظاهرة الأسبوعية التي تعد بمثابة نافذة تطل على ثقافة أولاد نايل. 
وعن برنامج الأسبوع الثقافي، أكد أن الجمعية ستقوم بالتعريف بهذه 
المنطقة من خلال تنظيم أمسيات شعرية للشعر الملحون والفصيح من 
أداء شعراء من الجلفة وتنظيم عروض تقليدية، إلى جانب فرق فولكلورية 
ستمتع الطلبة بالغناء البدوي والنايلي، والأكلات التي تميز هذه المنطقة 
كالرفيس والكعبوش والمسمن، وغيرها من الرموز الثقافية التي تميز 
منطقة الجلفة. وعن نشاطات هذه الجمعية، قال إنها شاركت في عدة 
أسابيع ثقافية بمختلف ولايات الوطن إلى جانب مشاركتها في تظاهرة 

الجزائر عاصمة الثقافة العربية خلال السنة الماضية .

اتحاد الطلبة ينظم الأسبوع الثقـافي النايلي في الجزائر  اكتشاف آثار عمرها 33 قرنا بوادي الملوك في مصر 

يبدو أن الدول الغربية )  الاتحاد الأوروبي (  وغيره قد عزم على أن يتحد ويحقق مصالحه 
على حساب الآخرين ..  ويبدو أننا لم نفكر في الاتفاق على كيفية مواجهة هذا الموقف 

وتحقيق مصالحنا .. 
صحيح أن من حق الغرب أو أي دولة أو أي فرد تحقيق مصالحه لكن ليس على حساب 

الآخرين وكرامتهم .. 
لقد فرط العرب كثيرا في أنفسهم وكرامتهم وحقوقهم وكانت هذه هي النتيجة :  عدم 

احترام الآخرين لنا ..  ويكفي أن نشير هنا إلى ما قاله الدكتور فتحي سرور الأسبوع الماضي 
أمام أعضاء الغرفة التجارية الأمريكية بالقاهرة :  نحن نلوم أنفسنا ولا نلوم غيرنا .. 

 وزيرة الثقافة الجزائريةخليدة تومي تؤكد على  
“التزام الدولة بالحفاظ على التراث الوطني” 

❊ الجزائر/متابعات :
أكدت وزيرة الثقافة الجزائرية السيدة خليدة تومي، يوم الجمعة  
الماضية بولاية عين الدفلى، التزام الدولة بمواصلة العمل على 
إعادة الاعتبار و ترميم التراث الثقافي و التاريخي الوطني. وأشارت 
السيدة تومي خلال تنقلها للعديد من المواقع بولاية عين الدفلى 
في إطار زيارة تفقد تقوم بها إلى المنطقة إلى “الاهتمام الكبير 
الذي توليه الهيئات العليا للبلاد و على رأسها رئيس الجمهورية 
السيد عبد العزيز بوتفليقة للحفاظ على التراث الثقافي و التاريخي 
عبر الوطن”. كما أكدت الوزيرة أن “الجزائر تزخر بتراث ثقافي و 
تاريخي غني و قيم يجب إعادة الاعتبار له و بعثه من جديد” مضيفة 
إن “وزارتها مستعدة كل الاستعداد لتمويل وبعث العمليات الرامية 

إلى إحياء التراث الوطني”.  
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❊ نواك�شوط/ متابعات:
استقبل رئيس جمهورية موريتانيا سيدي محمد ولد الشيخ 
عبد الله رئيس الجمهورية ظهر يوم الأحد الماضي بالقصر 
الرئاسي في نواكشوط وفدا من مجموعة دبي العالمية 
 برئاسة السيد سلطان أحمد بن سليم رئيس المجموعة.
وأك���د ال��س��ي��د س��ل��ط��ان أح��م��د ب��ن سليم ف��ي تصريح 
ل��ل��وك��ال��ة ال��م��وري��ت��ان��ي��ة ل��لأن��ب��اء ب��ع��د ال��م��ق��اب��ل��ة أن 
وف���د م��ج��م��وع��ة دب���ي ال��ع��ال��م��ي��ة س��ع��د ب��ل��ق��اء رئيس 
ال��زي��ارة الأول���ى م��ن نوعها.  الجمهورية خ��لال ه��ذه 
وأضاف إن اللقاء تناول الفرص الاستثمارية الواعدة التي 
تتيحها موريتانيا والعاصمة بالتحديد وكذا المدن الأخرى 
فضلا عن مجالات الاستثمار الخاصة بدبي العالمية كشركة 
تهتم بالموانئ وهي من أولوياتها في موريتانيا وكذا المنطقة 
 الحرة التي” يعتقد أنها ستجذب الكثير من الشركات الأوروبية”.

وأضاف إن الحديث شمل كذلك المجالات العقارية والفنادق 
حيث إن المجموعة تعنى بالاستثمار في ميادين أخرى مثل 
البنوك وتمويل بعض مشاريع البنية الأساسية والطاقة 
 خاصة توليد الكهرباء إضافة إلى مجالي المعادن والمناجم.
وقال السيد سلطان أحمد بن سليم “إن دبي العالمية  لها 
وجود في أكثر من مائة مدينة عبر العالم وأعتقد أن هناك 
فرصا واعدة في موريتانيا وقد لمسنا تشجيعا في الواقع 
من لدن رئيس الجمهورية الذي سيدعم جميع المبادرات 
تشجيع  إل��ى  وتفضي  لموريتانيا  مصلحة  فيها  التي 
يستطيع  وميناء  حرة  صناعية  منطقة  وإيجاد  السياحة 
 استيعاب الزيادة المتواصلة للبواخر والشركات الملاحية”. 
وجرت المقابلة بحضور السيد سيدي محمد ولد أمجار مدير 
ديوان رئيس الجمهورية والسيد محمد عبد الله ولد إياها 
المندوب العام المكلف بترقية الاستثمار الخاص والسيد 
عبدالله ممدوبا المستشارالناطق الرسمي باسم الرئاسة 
والسيد محمد ولد بوعماتو الرئيس المدير العام لمؤسسة  

“بوعماتو ب س أ”.

رئيس جمهورية موريتانيا يستقبل 
 وفدا من مجموعة دبي العالمية


